



En la primera página... ANUNCIOS... En la primera página 1 pta. línea. En la segunda...

LA LUCHA

SUSCRICION
En la capital...
Fuera de la capital...
Ultramar en oro...
Idem un año en oro...
Estranjero...
Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Administración, calle del Progreso, núm. 4, 5.º, 1.º

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona sábado 4 de Noviembre de 1899

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 6.903

CRÓNICA PARISIENSE

Nada... antes que eso.—El boxeo á la orden del día.—Una confesión.—Degenerando.—¡Mas deprisal!—Un ídolo.—Coincidencia.—Una coz simbólica.—La Policía.—¡Valiente razón! —«Las alegres.» —Tenían derecho.—La Protectora.—Guerin y comparsa.—Pruebas fehacientes.

Nada de comentarios sobre la marcha de la guerra en el Transvaal, con ser muchos los que culpando á Inglaterra se hacen; nada de internacionalismos, si quiera estos sean interesantes como el viaje del Emperador de Alemania á Londres; nada de reorganizaci6n militar, de la apertura de las Cámaras, ni de la campaña anticlerical... todo calla y enmudece ante el gran *match* «celebrado» en el picadero de la rue Pergolesse.

Mentira parece que este pueblo tan ilustrado y culto, en el que hay quien se tapa tímidamente los ojos para no ver como el pobrecito toro es estoqueado por el matador, y que siente náuseas al ver á un caballo arrastrando las tripas por la arena del circo, sin perjuicio de ir luego á mojar su pañuelo de las narices en la sangre que chorrea la guillotina, se preocupe gozoso del resultado de un *boxeo* brutal, inconcebible, inaudito.

Confieso ingénuamente, y ojalá mi voz humilde llegase á llamar la atención de esa insignificante pero buliciosa parte del público de París que le avergüenza y le deshonra, que las costumbres y aficiones de este gran pueblo se van degenerando mas deprisal aún de lo que desciende su poblaci6n.

Le bou gout, ese *esprit*, aquel signo de delicadeza y cultura que distinguia al francés, y muy especialmente al parisien, va desapareciendo rápidamente.

Estribará la causa en las pasadas conmovi6nes políticas, bien se las mire bajo el aspecto de un militarismo absorbente, ya se las considere como resultado de una débil complacencia de los gobiernos, que desde el asunto del Panamá hasta el final del de Dreyfus han venido sucediéndose en el poder, pero ello es, que este París de mi alma, el que demoli6 la Bastilla, el que proclam6 los derechos del hombre, el que hizo la *tour Eiffel*, sin llegar á afeminarse, se va embruteciendo, y un día píde la cabeza de Lesseps, otro el fusilamiento de Dreyfus, al siguiente la muerte de Zola y al otro día proclama á Charlemont rey de los boxeadores.

¡París, París, te voy retirando mi cariño!

Poned dos hombres, membrudos, fuertes como dos robles, frente á frente, decididos: «Destrozaos á pañadas, mordiscos y patadas;» ofrecidle mentidos honores al vencedor, dejadlos luchar hasta que uno de ellos caiga exánime ó muerto, aplaudid al atleta que vence, reiros del vencido, de cuyo cuerpo magullado mana la sangre caliente y abundante... pues eso ha sido el *match* de la rue Pergolesse, la misma calle donde Mazantini y el duque de Vengra perdieron tantos miles de francos por no encontrar apoyo para una fiesta tan salvaje (!) como las corridas de toros.

Charlemont, francés, ha vencido á Driscoll, inglés, de una terrible patada. Al golpe de esta coz que ha hecho rodar á Driscoll, produciéndole gravísimo colapso, el *chauvinisme* ha brotado de sus cenizas cual nuevo fénix.

¿Es que la opinión vé en esto un símbolo? ¿Es que Francia cree que de un puntapié destruirá á Alemania, aunque por ella apueste la soberbia Albión? Acaso, pero de todos modos el símbolo me parece excesivamente brutal é indigno de un pueblo culto é ilustrado que pretende ejercer en el mundo la *hegemonia* del saber.

Huret á dicho que la Policía no se crey6

obligada á intervenir, apesar de oír desde la calle los aplausos, y hasta los rugidos de los combatientes, por el carácter privado de la fiesta.

No me extraña; esa Policía tan hábil para cazar Pranzinis y tan mirada para penetrar en los domicilios de Guerin, no es de las que intervienen siempre en lo que deben. Se ha *degenerado* también, y harto hace con vigilar pacífica y ocultamente á los nacionalistas.

Hubo quien ofreció 1.500 francos por presenciar el brutal combate y *demi-mondaines*, actrices y bailarinas, promovieron grandes alborotos al ver que la entrada se habia prohibido á las señoras.

Tenian raz6n, ellas debieron pasar. No entren en aquella categoría.

Una duda se me ocurri6 un momento: ¿Qué hará la Protectora de animales?—me dije,—pero ya me he convencido de que no hará nada. No se trata sin duda de animales, sino de minerales.

Hierro en bruto.
Una noticia para terminar, la única que recojo, aparte de las del *boxeo*, por que puede hacer su *pendant*.

Barriller, Deroulede, Balliere y Guerin solo serán perseguidos por el delito de conspiraci6n, pero no como autores de atentado ni resistencia á la autoridad.

Guerin puede ser buena prueba de la rectitud del tribunal que tal acuerda, como el estropeado *boxeador* inglés puede testimoniar de que en Francia hay Sociedad protectora de animales.

Aramis

París, 1 noviembre de 1899.

La guerra anglo-boer

Los resultados prácticos de la conferencia de la paz recientemente celebrada en la Haya empiezan ya á tocarse en el Africa Austral. Dícese que entre las varias razones aducidas por Federico II de Prusia para invadir la Silesia figuraban: disponer de 72.000 hombres aguerridos, de un pingüe tesoro y la convicci6n de lograr al fin propuesto. En realidad éstos han sido siempre los verdaderos motivos que han producido la conquista, ó expansi6n, de los estados poderosos y ni en el conflicto del Transvaal ni en otros análogos hay que buscar razones justas para emprender la guerra.

Ha dicho un eminente hombre de estado, si no recordamos cual, que en toda guerra habia que buscar una causa geográfica, y en la del Transvaal realmente existe. El sueño dorado de los ingleses es reunir por medio de una vía férrea el Egipto al cabo de Buena Esperanza y preparar en Africa un imperio colonial que pueda sustituir al de la India, si se pierde este, ó que pueda ser una base para conservarle, constituyendo un sólido enlace entre la metrópoli y el imperio asiático. Inglaterra posee hoy en la costa oriental del Africa ecuatorial vastas posesiones que, por medio del alto valle del Nilo, pueden unirse con Egipto; pero para efectuar la uni6n con el Africa austral es preciso atravesar, bien el territorio alemán situado al sur de las posesiones inglesas, bien el Congo belga; hasta ahora aparece que el trazado preferido es el primero, y Alemania no se opondrá á la construcci6n de la citada vía férrea. Esta comunicaci6n, al atravesar el Africa austral, puede hacerlo siguiendo tres trazados; por la costa oriental que hoy día constituye la colonia portuguesa de Mozambique; atravesando la parte central que ocupan las repúblicas del Transvaal y Orange; este trazado es el más corto que el anterior y recorre comarcas ricas por sus minas de oro y diamantes: el tercero, más occidental, debería atravesar comar-

cas áridas y desiertas, y no es por tanto ventajoso. Esta razon geográfica unida á otras económicas inútiles de mencionar, y principalmente al deseo de expansi6n de la raza anglo sajona, basta y sobra para explicar la causa de la guerra.

Para la mejor inteligencia de las operaciones que ejecuten ambos beligerantes conviene dar una idea, aunque sea somera, de las comarcas en que aquellas han de desarrollarse. Puede considerarse el Africa austral limitada al N. por el paralelo 25° de latitud meridional; siguiendo esta línea tiene el continente africano una anchura de 2.000 kilómetros; mientras que á igual latitud septentrional aquella es de 5.000 kilómetros. Esto basta para comprender que, partiendo de la costa, sea mucho más fácil dominar el interior del Africa central que el de la septentrional y que en aquella el europeo haya podido avanzar más rápidamente.

El Africa austral, exceptuando la porci6n ocupada por las repúblicas de Orange y el Transvaal, se halla repartida entre Alemania, Portugal é Inglaterra: los alemanes poseen en la costa occidental el *Damaraland*, y los portugueses tienen sus posesiones en la oriental y se hallan comprendidas entre el río *Wuma*, que las separa del Africa oriental alemana, y la bahía del Agua (Delagoa), de la cual quisieron ya apoderarse los ingleses en 1875; pero, árbitro el general Mac-Mah6n, la adjudic6 á los portugueses. Fácil es ver que la situaci6n de éstos entre dos vecinos tan poderosos es muy comprometida.

La colonia del Cabo ha sido ya para los ingleses causa de muchas guerras; los holandeses, que en 1652 fundaron la capital, la perdieron en 1795, en cuya fecha los ingleses, en nombre de la dinastía de Orange, se apoderaron de ella, repitiendo lo de Gibraltar. Desde entonces el elemento holandés empezó á ser rechazado hacia el norte, pasando sucesivamente los ríos Orange y Vaal y fundando las repúblicas de Orange y del Transvaal, la primera de las cuales en 1848, á consecuencia de una derrota sufrida por los boers, fué declarada territorio británico; en 1852, cansados los ingleses de sostener encarnizadas luchas reconocieron la independencia del Transvaal y al año siguiente la de Orange. En 1876, una guerra desgraciada que los boers sostuvieron con los basutos (indígenas del territorio) provoc6 la intervenci6n de Inglaterra, que de nuevo declaró á los boers sujetos á su autoridad. Pero como los ingleses sufrieron dos derrotas de alguna importancia, en 1881 se firm6 el tratado de *Amajuba-Hill*, que reconoci6 la autonomía al Transvaal, admitiendo este un representante inglés, concediendo el paso de las tropas británicas por el territorio de la República, é interviniendo Inglaterra en las relaciones con los estados extranjeros. Estas conclusiones fueron algo modificadas en 1884, en cuya época un nuevo convenio di6 al Transvaal el nombre oficial de República Sud-africana y solo le concedió el derecho de concertar tratados con la República de Orange. Nuestros lectores recordarán, además, por lo reciente, que en 1895 Cecilio Rhodes, de acuerdo con los ingleses de *Johannesburg*, hizo invadir por Jameson el territorio del Transvaal; pero derrotada la expedici6n por el general boer Joubert, el Gobierno inglés declaró que nada tenía que ver en el asunto y, por cubrir las apariencias, oblig6 á M. Rhodes á dimitir el cargo de primer ministro. Desde entonces el apetito de los ingleses parece haberse despertado y con el pretexto de proteger á los *villan-ders* (extranjeros), muchos de los cuales pertenecen á otras naciones, han enredado la madeja hasta lograr que la guerra fuera inevitable.

La colonia del Cabo, que en su origen

solo comprendía la parte más meridional del continente africano, ha servido de base para estender considerablemente los dominios ingleses. Estos, siguiendo la costa oriental, han ocupado sucesivamente la Cafreña y más tarde el Natal ó Natalía, que debe su nombre á que la descubrió Vasco de Gama el día de Navidad (1649). Este territorio perteneci6 primero á los holandeses, pero los ingleses se apoderaron de él bajo pretexto de intervenir en las luchas entre aquellos y los cafres. En 1879 la guerra sostenida contra los zulú, que cost6 la vida del príncipe Napole6n, terminó con la conquista del *Zululand*, cuyo rey Cettiwayo sirvi6 en Londres de espectáculo á los ingleses. Con esta nueva conquista Inglaterra se puso en contra con las posesiones portuguesas.

La expansi6n inglesa ha seguido también por el interior su marcha hacia el N. Al O. del Estado de Orange hay un territorio llamado *Griqua occidental* ó país de los *gríquas*, rico en diamantes y del cual los boers de Orange habian tomado ya posesi6n; pero cediendo á la presi6n de los ingleses tuvieron que abandonarlo, mediante la exigua indemnizaci6n de dos millones de francos. En esta comarca se halla *Kimberley*, principal centro de explotaci6n diamantífera. No contentos con esto los ingleses han declarado bajo su protectorado el país de los *Bectuanas*, vasta comarca de 400.000 kilómetros cuadrados, y aunque hoy día es de poco valor, rodea por el O. las repúblicas de Orange y el Transvaal uniéndose en el *Matabeli*, situado al N. de esta última, con lo cual Inglaterra ha completado el círculo de posesiones portuguesas. El puerto de *Lourenço Marques*, situado en la bahía Delagoa y del cual parte una vía férrea que penetra en el Transvaal, es el punto de salida de los productos de esta República, y por dicho puerto podría recibir del exterior auxilios y material de guerra. Pero Portugal tendrá que someterse á la voluntad de Inglaterra, que le obligará á cerrar esta puerta, ó se quedará con ella, lo cual no creemos que tarde mucho en suceder.—B.

DE TODAS PARTES

Según una estadística, se espidieron de Rennes durante el proceso Dreyfus, nueve millones de palabras por el telégrafo.

Un periódico vienés hace la siguiente observaci6n sobre tan crecido número.

Nueve millones de palabras es un número sobre el cual hay que reflexionar antes de poder apreciar todo su valor. Hagámonos presente que, para absolver la tarea de escribir nueve millones de palabras, un estenógrafo que escribiese dos palabras en un segundo (producci6n poco menos que imposible) habria de emplear en esta tarea un mes entero, escribiendo sin parar y con velocidad siempre igual.

Calculando, solamente, el espacio que ocupa en la tira telefónica una palabra con su correspondiente blanco, el largo de la tira que se necesitaria para colocar los nueve millones de palabras, seria de 90 kilómetros; estas palabras impresas en forma de libro, formarían el contenido de nueve tomos del volumen de mil páginas y del tamaño de un diccionario enciclopédico.

AIRE, GASES Y POLVOS

El aire atmosférico puede tener diversas aplicaciones, empleándose particularmente para dar movimiento á los motores; desempeña asimismo un papel importante en la mayor parte de los procedimientos de calefacci6n y de alumbrado.

El aire se compone esencialmente de unos 79 volúmenes de agua y 21 de oxígeno; contiene además huellas de gran número de sustancias, particularmente arg6n, gas carbónico y vapor de agua. El aire de los talleres se halla expuesto á ser viciado por diversas causas; que pueden ejercer una influencia perjudicial en la salud de los obreros.

Dada la importancia de esta cuesti6n des-

instalado en la Plaza de San Agustín, estará abierto desde las diez de la mañana hasta las doce de la noche.

Recomendamos una vez más á los gerundenses visiten dicho cinematógrafo, en la seguridad de que quedarán complacidos.

—Advertimos á los señores forasteros que se hallan en esta ciudad y tienen billetes de ida y vuelta desde Barcelona ó estaciones intermedias, que los billetes de regreso puedan aprovecharlos hasta el día 5 del actual, y en el tren que procedente de Figueras pasará por esta ciudad en la tarde de dicho día, conduciendo al Orfeo Catalán.

—El dueño de la fonda Peninsular don Juan Nicolás, ha recibido una carta del director y alumnos de la banda de la Casa de Caridad de Barcelona, agradeciendo á dicho señor las múltiples atenciones que con ellos tuvo durante su estancia en esta ciudad.

Sabemos que el señor Nicolás les obsequió diferentes veces con dulces, cigarros y champagne.

—Ha experimentado una ligera mejoría en el curso de sus heridas nuestro particular amigo el jefe de Vigilancia de esta provincia don Florencio Ampudia, al que deseamos una rápida y completa curación.

—La sección lírico-dramática del «Centro Moral Gerundense» pondrá hoy en escena, la zarzuela *L'Alotjat*, la pieza *Cura de Moro* y la zarzuela *Laura*.

—Es digna de toda clase de elogios la importante reforma que doña Teresa Norat, viuda de Busquets, ha llevado á cabo en su centrico café de la calle del Progreso, el cual se encuentra á la altura de los mejores en su clase de esta ciudad, ya por su lujo como por las comodidades de que está dotado y esmerado servicio.

—El auxiliar de este Instituto D. Joaquín Batet, ha sido nombrado Catedrático de Geografía é Historia del Instituto de Mahón y también propuesto por el Consejo de Instrucción pública en primer lugar para la de Reus, de la misma asignatura.

Felicitemos muy sinceramente á nuestro compañero en la prensa por su reposición y ascenso.

—Dicen de Portbou que ha despertado vivo interés en la vecina villa francesa de

Banyuls la excursión científica que han emprendido al Laboratorio Arago, allí establecido, el grupo de estudiantes barceloneses de la Facultad de Ciencias, bajo la dirección de su profesor D. Oñón de Buen.

La excursión revistió excepcional importancia por las enseñanzas de observación y experimentación que en el Laboratorio aplican á la biología, en especial á los organismos marinos.

Los jóvenes excursionistas practicaron dragados conforme á los procedimientos del Laboratorio.

Después oyeron las conferencias de los doctores Garmuy y Furet, y visitaron el sanatorio instalado en Banyuls, junto al mar, para niños escrofulosos.

También fué el grupo excursionista á Perpiñán, donde escucharon una conferencia del profesor M. Priet, de París, acerca del fondo del mar y sus habitantes.

Resumió los estudios y observaciones en una conferencia el profesor de Buen.

—En la Delegación de Hacienda se ha recibido el siguiente telegrama de la Dirección general del Tesoro público:

De conformidad con la Real orden de Guerra 24 actual, publicada en la *Gaceta* del 26, autorizo á V. S. para que siga admitiendo ingresos redención servicio militar mozos actual reemplazo, hasta tres tarde, día 20 actual mes de noviembre.

—Segun dice un periódico valenciano, han empezado á circular en aquella ciudad sellos *valencianistas* muy bonitos y bien estampados, llevando como emblema el murciélago y los escudos entrelazados de Valencia, Castellón y Alicante.

ANUNCIO

La Compañía Arrendataria de Tabacos vende los envases vacíos sobrantes en los almacenes de las Representaciones y Subalternas. Se admiten proposiciones desde esta fecha hasta el primero de Diciembre próximo, como plazo improrrogable, para contratar la adquisición por cinco años á partir de 1.º de Enero de 1900.

Las proposiciones podrán comprender los envases sobrantes en toda la Península ó en determinadas regiones, provincias, almacenes de capital ó Subalternas.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de las representaciones y administraciones subalternas, donde podrán adquirir los interesados los datos que deseen.

Nuestros apreciables lectores leéran en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín y Cia.*, Banqueros y Espondiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Carlos Borromeo arz. cf.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de la Congregación. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y 3 cuartos de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y 3 cuartos de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Teatro Principal

COMPañÍA DE ÓPERA ITALIANA

Función para hoy 4 de noviembre 1899

(11.º de abono)

La ópera en un acto,

HUGONOTES

La ópera en dos actos,

I PAGLIACCI

A las 8 y media.

REGISTRO CIVIL

Defunciones ocurridas desde las 12 de anteayer á las 12 de ayer.

En la ciudad.

Joaquín Cabalar.

Varones 0.—Hembras 0.

(Servicio particular de «La Neotafía»)

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos hipotecarios á largo plazo al 4'75 por 100.

El Banco Hipotecario hace actualmente un préstamo en efectivo al 4'75 por 100, su interés anual, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 del valor de las mismas, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que los presta hasta la tercera parte de su valor.

Estos préstamos se reembolsan por anualidades, desde cinco hasta cincuenta años, según se estipule.

Terminadas las cincuenta anualidades á las que se hayan pactado, queda la finca completamente libre para el propietario.

Además de estos préstamos, el Banco Hipotecario

Abre créditos reembolsables á corto plazo, para la construcción de edificios.

Descuenta libramientos expedidos contra el Tesoro público.

Presta sobre sus cédulas y obligaciones y sobre fondos públicos.

Admite imposiciones en cuenta corriente, abonando en la actualidad:

1/2 por 100 de interés anual por las reembolsables á la vista.

1 por 100, á tres meses vista.

2 por 100, á ocho días fecha.

Cédulas hipotecarias.

En representación de sus préstamos y con la garantía especial de todas las fincas hipotecadas, el Banco emite cédulas hipotecarias de 500 pesetas de capital nominal con interés anual de 4 por 100, reembolsables á la par en cincuenta años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre, en Madrid y en las capitales de provincia.

Los que deseen adquirir dichas cédulas, podrán dirigirse en Madrid á las oficinas del Banco directamente ó por medio del Agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados del Banco.

Al precio de venta actual, producen estos títulos próximamente el 4'25 por 100 al año.

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

GRAN CINEMATÓGRAFO

DEMENYMI

MODELO 1899.—PLAZA DE SAN AGUSTIN

Este Cinematógrafo construido con todos los adelantos, presenta al público vistas completamente nuevas, la mayoría de ellas tomadas en esta ciudad y se distingue de los demás por la gran firmeza y perfección en los detalles de las mismas.

Sesiones desde las 2 de la tarde, cada media hora, hasta las 12 de la noche.

do y viniendo, he atravesado de noche la llanura de Vanves sin encontrar á nadie. ¿Creeis que si hubieran estado ocultos en las cercanías me hubieran dejado pasar tranquilamente?

—Es extraño, en efecto, murmuró el coronel. ¿Pero no habeis sido atacado, no habeis encontrado á alguien?

—Ni siquiera á uno de la guardia ni de la policía, dijo evasivamente el conde, á quien no agradaba descubrir el encuentro con el verdugo de París.

—Quizá esos tunantes tuvieran orden de obrar solamente en el caso en que mis parciales estuvieran reunidos á fin de prendernos todos á la vez; pero quizás hayan creído que no érais de los nuestros.

—Convenid, coronel, en que son muy pobres estas razones y que es de creer que fué una burla el aviso. ¿Quién sabe si podría ocultar un lazo? En vuestro lugar, desconfiaría de tan oficioso denunciador.

—Es inútil, señor conde, estamos seguros de que no nos engañaba.

—¿Qué os lo prueba?

—Preguntádselo á nuestro amigo Terne.

Horn miró al caballero, que no había aun tomado parte en la conversación, y creyó ver que se ruborizaba ligeramente.

—¿Conoceis á quién os ha dado el aviso? le preguntó.

—Sí; es una mujer, ó mas bien una niña, respondió Terne.

—¿Cómo! ¿La ramilletera? exclamó aturdido el conde.

No; una pobre muchacha contrahecha que plancha mi ropa y que no tiene, que yo sepa, interés alguno en mentir. Su padre es un exento—circunstancia que no supe hasta ayer,—y quiso la Providencia que, desde un cuarto en que estaba encerrada, oyese á este hablar con el secretario de

Junquera era demasiado diestro para no matar á su adversario ni dejarse matar por él. Amontonó los muebles para hacer lugar á los combatientes y se retiró al quicio de la puerta.

El coronel le dirigió cierta mirada significativa y cayó en guardia en postura verdaderamente académica. Encorvado perfectamente sobre sus caderas, con el cuerpo encogido y el brazo doblado, ofrecía una posición tan firme como el arco de un puente.

Horn acometió el primero con increíble denuedo. Manejaba la espada maravillosamente, y además era joven y ágil. La lucha no parecía, por tanto, que iba á ser muy desigual, y se redujo por el pronto á un fuego graueado de ataques cerrados, de falsos amagos, de estocadas rápidas como el relámpago, intentadas golpe tras golpe por Horn y magistralmente paradas por el coronel.

Esto duró un minuto. Despues, La Junquera, apenas hubo rechazado un ataque, enredó la espada de su adversario con habilidad y fuerza maravillosa y la hizo saltar hasta el otro extremo de la sala.

El conde, desarmado, lanzó un grito de rabia, y tuvo intención de arrojar sobre el coronel cuerpo á cuerpo con peligro de ensartarse. Pero Terne le cogió por la cintura y le detuvo.

Mientras que le contenía, La Junquera volvió el acero á la vaina, fué á recoger el de Horn y volvió á ofrecersele, diciéndole con el tono más cortés:

—Ahora, señor conde, que me habeis hecho el honor de cruzar el acero conmigo, supongo que no os negareis á escuchar el relato de los sucesos que nos han impedido á este caballero y á mí acudir anoche en la cantera de las Glorietas.

El conde de Horn, valiente y orgulloso, no comprendiaun

Desde el 28 de octubre permanece la
Farmacia DE Grau Romanaty
 (PROGRESO, 4, GERONA)
ABIERTA toda la NOCHE.

Este nuevo servicio inaugurado por esta Farmacia, satisface una necesidad y llena un vacío que se dejaba sentir en esta importante capital. Para desempeñarlo se ha dotado a la Farmacia Grau Romanaty de personal apto, inteligente, e ilustrado, constantemente bajo la dirección e inspección facultativa de su propietario.

LABORATORIO FARMACÉUTICO
 destinado exclusivamente a la preparación de especialidades y medicamentos garantidos por su rigurosa pureza y exacta dosificación.

Para mejor atender los casos de urgencia, y mayor comodidad para el público puede utilizarse a todas horas el servicio a domicilio que esta Farmacia tiene establecido desde su inauguración.

ANTI-ASMATICO PODEROSO
 REMEDIO EFICAZ CONTRA LOS CATARROS BRONQUIALES
JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO



Medicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Siglo Médico, El Genio Médico, El Diario Médico Farmacéutico, El Jurado Médico farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas, de Barcelona, la Revista Médico Farmacéutica de Aragón y La Correspondencia Médica, recomiendan, en largos y encomiásticos artículos, el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el ASMA, la DINEA y los CATARROS CRONICOS, haciendo cesar la FATIGA y produciendo una SUAVE expectoración.

PRECIO: 5 pesetas FRASCO
 Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

Nota importante.—El JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO es el primero de esta substancia dado a conocer en España, y el preparado medicinal expresamente recomendado por la prensa profesional, de cuyos artículos se acompaña copia literal a cada frasco de Jarabe.

CONFITES GARBA
 REMEDIO RECONOCIDO COMO EL MAS EFICAZ RAPIDO Y COMODO PARA CURAR LA
TOS
 NO CONTIENEN OPIO NI MORFINA—2 P. FRASCO EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

Premiados de Honor con Diploma y Medallas de oro en las Exposiciones de Zuec y del Cairo.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta a la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografias, periódicos, libros, folletos, etc

Invitación para participar a la próxima
GRAN LOTERIA DE DINERO

500,000

Marcos

Ó APROXIMADAMENTE

PESETAS 750,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio a M	300000
1 Premio a M	200000
1 Premio a M	100000
2 Premios a M	75000
1 Premio a M	70000
1 Premio a M	65000
1 Premio a M	60000
1 Premio a M	55000
2 Premios a M	50000
1 Premio a M	40000
1 Premio a M	30000
2 Premios a M	20000
26 Premios a M	10000
56 Premios a M	5000
106 Premios a M	3000
206 Premios a M	2000
812 Premios a M	1000
1518 Premios a M	400
36952 Premios a M	155
19490 Premios a M	300, 200
134, 104, 100, 73, 45, 21.	

La Loteria de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa.

MARCOS 11,764,525
 ó sean aproximadamente

PESETAS 18.000,000

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, esciende en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podria en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente a interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Múnico, estendid: s a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letra; de cambio facil a cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.—
 1 Billete original, medio: Plas. 4'50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan provistos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendria a los interesados, los billetes podran devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1899

VALENTIN Y COMP.ª

Expenduduria general de loteria

HAMBURGO (Alemania)

Para orientarse, se envia gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

proceder tan digno. Tomó la espada que el coronel le ofrecia, la envainó y dijo un poco avergonzado:

—Caballero, no tengo dificultad en que he procedido sin razón. He estado muy ligero al tirar de la espada, y acabais de probarme que ganaria frecuentando la academia de Berthalet, quien, segun se dice, es el mejor maestro de Paris. Me declaro, pues, vencido, y aun confieso que no tengo derecho para exigir os explicación alguna.

—Y yo, señor conde, respondió apresuradamente La Junquera, estoy dispuesto a daros todas las que gustéis pedirme. Os diré tambien que estoy satisfecho de encontrar ocasión de tratar a fondo de un asunto que nos interesa. Tomad, pues, asiento junto a la chimenea y escuchadme.

Horn aceptó sin hacerse rogar la silla que el caballero le ofrecia, y un instante despues aquellos tres hombres, a quienes la mas rara casualidad reuniera, departian mano a mano, como antiguos amigos que al amor de la lumbre recuerdan hechos de guerra ó aventuras galantes.

—Señor conde, empezó el coronel, no me sorprende que me hayais juzgado con tanta severidad despues de lo ocurrido esta noche, y concibo que me hayais acusado de traición despues de haberme esperado en el paraje convenido. Pero supongo que me perdonareis cuando sepais que ex el dia de ayer sobrevino un grave incidente, a consecuencia del que debí renunciar por el pronto a poner en ejecución nuestro proyecto.

—Perfectamente, dijo el joven caballero; estoy convencido de que habreis tenido poderosas razones para ello; pero permitidme os diga que hubierais debido al menos informarme de este cambio, con lo cual me hubierais ahorrado un viaje nada divertido.

—Así lo hice, señor conde, y he sentido vivamente que mi mensajero no os haya encontrado en el hotel de Flandes,

donde habitais. Mi teniente Milla, que habia ido ya a veros por la mañana para daros mis instrucciones, volvió allí despues de comer para advertiros, de mi parte, que se habia suspendido la expedición. Desgraciadamente no os encontré en vuestra morada. Dijéronle que habiais salido con vuestro criado, y no sabiendo dónde buscaros por la ciudad, Milla no pudo desempeñar su comisión, de lo que estaba muy disgustado, pues temia que encontrarais allí a las gentes de Argenson. Veo que no ha sucedido así afortunadamente, y me congratulo que hayais vuesto sano y salvo de vuestra expedición nocturna.

—Ha faltado poco para que me costase muy caro. ¿Pero no puedo saber por qué, despues de estar todo preparado anoche para el secuestro del Regente, habeis cambiado tan bruscamente de opinión?

—Lo sabriais ya, señor conde, si no me lo hubierais preguntado con tanta vivacidad. Sabed, pues, que en el instante en que ayer, casi a estas horas, iba a separarme del caballero para dar las últimas instrucciones a mis parciales, alguien vino a avisar que nuestros proyectos eran conocidos de ese bribón de Dubois; que toda su policia estaba en movimiento, la cantera de Vanvescerçada; en fin que si nosotros cometiamos la imprudencia de ir allí, seriamos cogidos como ratones en ratonera. Ya comprendereis, señor conde, que no podia ser otra la causa que impidiera dar cima a nuestro proyecto. No perdí un minuto para detener a mi gente, que estaba ya a punto de ponerse en camino, y lo conseguí; pero tuve el pesar de no poder advertiroslo a tiempo.

—Obrásteis con una prudencia que admiro, dijo friamente el señor de Horn. Sin embargo, ¿no podrian haberos dado un falso aviso, pues que yo he estado durante muchas horas en aquella cantera sin percibir a las gentes de Dubois? Yen-